

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan a buena la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Los católicos de los fieles sostendrá eficazmente, no negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Presupuesto fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 12 DE FEBRERO DE 1930

Número 3357

Alemania

Importante reunión de los católicos alemanes y franceses. La han tenido en Berlín. En ella tomaron parte las más conspicuas personalidades del movimiento católico de Alemania y de Francia, diputados, sacerdotes y militares de una y otra nación. Su fin no puede ser más noble y laudable: ver la manera de que desaparezcan entre los dos países la desconfianza, los resentimientos y odios engendrados durante la guerra y hacer que reine entre ellos la armonía y la unión por medio de la caridad.

El Dr. Platz, de Bonn, y el P. Delatre, de Enghien, expusieron las ideas y sentimientos de tedescos y franceses; el Conde D' Ormesson y Mons. Ullitzka hicieron resaltar las dificultades que existen para el acercamiento franco-tedesco. La discusión de estos dos puntos dió lugar a un provechoso y amigable intercambio de ideas y puso de manifiesto el mutuo respeto y delicadeza de los representantes de ambos países. Intervino en la discusión el Sr. Obispo de Berlín, Mons. Schreiber, con gran complacencia de ambas partes. Empezó manifestando su gran aprecio por el nuevo Cardenal Arzobispo de París, a quien enviaba sus afectuosos saludos y las más vivas expresiones de fraternal amistad. Estas palabras fueron acogidas con prolongados y entusiastas aplausos, como un feliz augurio de la obra emprendida para la unión y fraternidad anheladas. Luego prosiguió, diciendo: «No cabe duda que el fin que se pretende es digno y hermoso; pero para conseguirlo es necesaria mucha energía, mucha constancia y mucha prudencia. Ante el Santo Pesebre rogamos ardientemente al Señor bendijera nuestros esfuerzos y dirigiera nuestros pasos por el

camino de la paz por Cristo prometida. Sin duda alguna que con el auxilio de Dios veremos realizados nuestros deseos».

La asamblea envió después un telegrama al Santo Padre, firmado por Mons. Schreiber, por el jefe del grupo francés, por el ex-ministro Francoides Marsal y por el jefe del grupo tedesco. En él le enviaban el homenaje de su amor y su adhesión en su Jubileo sacerdotal y le ofrecían hacer todo lo posible para la concordia cristiana y paz del mundo, tan del corazón de Su Santidad, que tan ardientemente desea la Paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Al fin de las conferencias se tomaron varias resoluciones que fueron aprobadas unánimemente y con gran satisfacción de todos, tendientes a continuar sin descanso la obra de pacificación espiritual entre los católicos de Francia y de Alemania. La mutua inteligencia franco tedasca, se dice en las resoluciones, es como una premisa indispensable para la paz europea; los católicos de los dos países deben procurarla a todo trance. Para ello es del todo necesario disipar la recíproca desconfianza, procurando conocer a fondo la índole popular de una y otra nación. Para este fin es de suma importancia que, tanto en Berlín como en Francia, se den a conocer y se continúen entre los católicos que están al frente de las actividades católicas de las dos naciones, las discusiones francas y leales que tan satisfactoriamente se han iniciado. La prensa de ambos países podrá servir como medio poderoso para conseguir una inteligencia más cordial entre ambos países. Al efecto se ha de procurar que no se publiquen informaciones ni se hagan comentarios ofensi-

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1.º Occidente y Oriente. Gran Marcha, Saint Saens.
- 2.º Las Vísperas Silicianas, Obertura, Verdi.
- 3.º Sitios Reales. En el Alcázar de Sevilla. (Serenata Andaluza). Peñalva Tellez.
- 4.º Manón. Selección sobre el 1.º acto de la ópera. Massenet.
- 5.º Encanto de la Selva. Vals. Volltedt.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Febrero 11 de 1930.

vos ni contrarios a la verdad y a la justicia.

Digno final de esta Asamblea de suma trascendencia fueron los discursos pronunciados por el coronel francés Picot y por el ex-oficial alemán von Papen acerca de la unión y de la paz, quienes, al terminar, se estrecharon efusivamente la mano entre los aplausos y aclamaciones de todos los concurrentes.

Noticias católicas

Desde que empezó, hace nueve meses, el movimiento apologetico de la Iglesia Católica y de sus enseñanzas, se han repartido entre los no católicos 1,000,000 de ejemplares de la obra del Cardenal Gibbons, titulada «La Fe de Nuestros Padres». Estos ejemplares han sido distribuidos en más de 100 diócesis de Estados Unidos en las Islas de Hawaii y en el Vicariato Apostólico de Alaska.

Tres instituciones católicas van a ser beneficiadas con una gran cantidad destinada por Mr. Coolidge, el ex gobernador Smith y J. Rosenwald, ejecutores del testamento de Conrad Hubert.

La Marcha Fúnebre

Cuando murió Meyerbeer, el célebre autor de Los Hugonotes, un sobrino suyo escribió una marcha fúnebre, remitiéndole un ejemplar, con una expresiva dedicatoria, a Rossini. Pero éste no contestó.

Al año, como el autor de la marcha fúnebre se encontrara en casa de Rossini, se puso a tocar al piano la composición dedicada a su tío.

¿Qué le parece, maestro?—le preguntó a Rossini.

—Que hubiera sido mejor que se hubiese muerto usted y hubiese hecho la marcha Meyerbeer,

Sobre las manifestaciones del Padre Volio de ayer en el «Diario de Costa Rica»

Como admirador del Partido Constitucional Republicano, de todo lo que tienda a buscar el bienestar de mi Patria y ante las manifestaciones del Padre Volio, quiero decir algo sobre esas frases llenas de odio, de odio que ha demostrado siempre hacia los buenos gobernantes y hacia el Sacerdocio, al que él pertenece y pertenecerá hasta la consumación de los siglos y un poco más.

En primer lugar, señores lectores, fíjense en el título que encabeza las palabras del señor Volio; muy bien puesto, son todas ellas SENSACIONALES DEMOSTRACIONES EXTERNAS de la bilis que se le ha derramado en su interior al considerar el fracaso que sufrió el último domingo.

Vamos al grano. Reverendo Padre: Verdad que Ud. sentía ganas de ir otra vez al Congreso? Ud...no es cierto que, con conciencia recta, respondería SI a esta pregunta? No luchó, acaso, hasta el fin en Santa Ana? Dice que ni un momento tuvo interés por salir electo? Lo que sí pensó siempre fué que nunca saldría. Pero, en fin, como hombre lleno de ambiciones se hizo la reflexión siguiente: Todo es probar fortuna, vamos a la lucha. Pero...!a señora Fortuna (cosa rara entre

las mujeres) le volvió la espalda y esto...per omnia saecula saeculorum, Amen, decimos todos, porque deseamos íntimamente que nuestros destinos sean dirigidos por personas aptas para gobernar y conscientes de su deber y no por los que desprecian el estado que una vez abrazaron; porque, quien apostató una vez, se reirá siempre de todo y de todos.

Continúa Ud.: «Acepté la candidatura. Pensé que si ganaba la elección estaría bien, pero que si no la ganaba, estaría mejor.» De dónde tanta conformidad? Qué rara manera de pensar. Un ambicioso, busca lo mejor. Para su ambición, no había nada como la diputación. Y si, con sano juicio...que lo mejor sería no salir, para qué aceptó?

Sigue Ud.: «Los dirigentes del Reformismo se dividieron.» El que Ud., Padre, llama reino del Reformismo, aplicando la máxima evangélica «Todo reino que se divide, perecerá», se dividió. Luego el Reformismo perecerá. Prepárese, pues; Ud. como sacerdote, le rezará un Responso y se enterrará con su reino.

Le considero en el alma, señor Padre, como católico que soy y amante del Sacerdocio. Y más por aquello que dice su reverencia; es decir, que se devanará los pocos sesos que tiene pensando hondamente en la cuarta fuerza viva de la política actual, en el que llama Ud. partido clerical. ¿Por qué, señor, si es Ud. clérigo, no está al lado del partido clerical? ¿O cree Ud., por haber apostatado, ser más sensato que aquellos que permanecen fieles a sus ideas y a su sotana?

¿Dice Ud. que partidos clericales llevan siempre a fines trágicos? ¿Lo dirá Ud. por el Reformismo, cuyo dirigente es nada menos que Jorge Volio, SACERDOS IN AETERNUM?

Vendrán tiempos mejores, en que podremos formar un buen partido, que tenga por fin salvar a la Patria y conducir a sus hijos

Siga Ud. en la cuarta página

Agotamiento de fondos

Por centésima vez la continuación de los trabajos de pavimentado corre peligro por falta de dinero. Ahora se están terminando algunas cuerdas, pero sólo con los fondos arbitrados por los propios vecinos.

Se cree que con marcada dificultad los fondos cubrirán las erogaciones indispensables para llegar apenas hasta la Estación del Ferrocarril del Pacífico. En el exterior, no le ha sido posible al gobierno conseguir fondos, igualmente que para las carreteras.

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rctor

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

A LA CONQUISTA DEL "CINE" Apertura de la Catedral de México

Un acontecimiento de extraordinaria importancia acaba de celebrarse en Munich: el segundo Congreso católico internacional del «Cinema». Once naciones, entre ellas España, han estado representadas en él. Asistieron los ministros del interior y Comunicaciones del Reich y el de Cultos de Baviera y muchos Obispos alemanes y extranjeros. El Gobierno bávaro y las autoridades de la capital se esforzaron por rodearle de todo el esplendor posible.

Será una fecha histórica ese acontecimiento, que señala el nacimiento de la política católica en materia cinematográfica. Así se ha reconocido en Alemania. El doctor Scheer, presidente de la Federación de Salas (más de 800 están bajo su control) manifestó: «Estoy sorprendido de lo que he visto. No esperaba encontrarme con una organización tan seria y tan sólidamente concebida». Y el director del grupo profesional de los grandes productores alemanes, doctor Piudgge, dijo: «Aquí pasa algo grande. Se ha concluido de hablar. Comienza ahora una acción cuyo alcance no sospechamos, y cuyas consecuencias no podemos medir». Esta impresión, unánime en el Congreso aún entre los no católicos, fue recogida por la gran Prensa alemana.

El Congreso había limitado su labor a términos bien precisos: la censura y la protección de la infancia. Las funestas consecuencias físicas y morales del «cine-

ma» en el niño actor y en el niño espectador fueron vigorosamente desarrollados. Coinciden en absoluto con las ideas, repetidas veces expuestas en estas columnas, abogando por una protección legislativa de la infancia ante el influjo del cinematógrafo.

Tras el niño, la censura fue objeto de un amoroso estudio del Congreso. Aun reconociendo que no basta legislar, sino que es necesaria la colaboración del público, los diversos oradores abogaron por la constitución en todos los países de una censura concienzuda estatal de las películas. Entre las legislaciones de los diversos países estudiadas, la de Holanda parece ser la que más se acerca al ideal.

Existe en esta nación una oficina central de censura, para todo el país, constituida por 80 personas de diferente religión y profesiones, de las que son católicos 25. Sus consejos locales velan por el exacto cumplimiento de las disposiciones centrales y aun pueden, por iniciativa propia, prohibir en su localidad las cintas que estimen lesivas para la Religión o la Patria.

La misma significación de la censura quedó en el Congreso claramente definida. La censura, en efecto, no tiene, como creen algunos, fines únicamente negativos, sino que, por el contrario, pretende positivamente favorecer la elevación moral y artística del cinematógrafo. Los católicos, al tratar de conquistar el «cine», no podemos contentarnos con que

las películas sean de inspiración ortodoxa, sino que debemos darles el mayor valor técnico posible... Viene a este propósito la segunda conclusión del Congreso.

Segunda. Afirma su voluntad de colaborar con la industria cinematográfica por el mayor bien de todos.

Ciertamente el espíritu católico fue siempre amigo y propulsor por naturaleza, del arte. Si desapareciese el catolicismo, el mundo se empobrecería de manera sensible aun artísticamente. Lo que los católicos no podemos admitir es una moral cinematográfica especial, porque la moralidad es una y universal, a la que debe subordinarse todo arte, y en particular el cinematógrafo.

Una intervención importante fue la de Mr. Pichon, de París, que abogó por la abolición de la oscuridad en las salas de «cine». De este asunto se ha ocupado también la Sociedad de Naciones. La experiencia dice que la oscuridad es fuente de inmoralidades. Es necesario, pues, que los gobiernos velen efectivamente por la salud moral de los pueblos. Técnicamente, no se ven dificultades insuperables para iluminar, sin detrimento de la proyección, el espacio del público. Moralizar el espectáculo radicalmente, sería mejorarlo, dignificarlo. ¡Qué ideal más hermoso para una sociedad y para todo el mundo!

Una conclusión cierta se desprende de este Congreso: que una gran obra de Acción Católica ha nacido y que se apresta a la conquista del «cine» para el arte y la moral en su naturaleza y perfecta alianza. Son ya 18 las naciones adheridas a la Oficina Internacional Católica del «cine», que tiene en París su organización central, Inglaterra, Alemania, Bélgica, Italia, España, Portugal, Holanda, Polonia, Suiza, Canadá, Estados Unidos, Chile, Brasil, Australia y China han recibido de ella informaciones y orientaciones útiles. La oficina central de París es un instrumento técnico de coordinación e intercambio entre los varios centros nacionales. De ella pueden asesorarse muchas fuerzas católicas dispersas que quisieran actuar en esta materia.

(De Hoja Dominical)

Con motivo de la reapertura de la catedral, habrá solemnes festividades religiosas, entonándose un Te Deum en el que oficiará el Arzobispo de México Dr. Pascual Díaz.

Actualmente están siendo arreglados ciertos detalles para que la Iglesia quede lista para el culto público y únicamente se espera que éstos queden enteramente concluidos, a fin de que tenga lugar la solemne ceremonia de la reapertura.

Los lagos blancos

Viajando por Islandia un hombre de ciencia alemán, Herr Thoroddsen, encontró un lago bastante grande que se extendía desde las márgenes de un gran ventisquero, que está en la parte occidental de Vatria-Jokul.

Asombró ante todo, el color blanco lechoso de sus aguas, pero después de estudiarlas comprendió que la blancura dependía de la gran cantidad de sal que encerraba.

En la Patagonia hay también varios lagos de color blanco; y así mismo se encuentran otros por el estilo en el archipiélago de los Galápagos. Son de tan considerable tamaño, que algunos cubren un espacio de varios kilómetros cuadrados. Casi todos ellos miden muy poca profundidad.

La producción de piedras preciosas en Norteamérica

El valor de las piedras preciosas producidas en los Estados Unidos desde el comienzo de esta centuria hasta el año de 1914, ha sido próximamente la tercera parte de un millón de dólares. En 1914 y los años sucesivos, el valor de la producción ha descendido considerablemente, y en 1918 bajó a 106 523 la cifra más inferior alcanzada en los Estados Unidos desde que la Inspección Geológica ha empezado a registrar la producción de gemas, es decir, desde el año 1888, con la única excepción de 1896 que fue de 97,850.

Las principales regiones productoras de piedras fueron Montana, Nevada, California, Colorado, Maine y Arizona. Algunos grandes diamantes fueron encontrados en el Estado de Arkansas.

Servicios de Nueva York DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.
UNA CUECHARITA A LAS 5, 6 Y 7 DE LA NOCHE Y 4 A ESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descansa, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

A los señores **Sacerdotes y Mayordomos** avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para **TURNOS** y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

PAÑOLONES DE SEDA
Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. — El que no anuncia no vende...

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Notas cortas

Ya se han destruido todas las casetas de los transformadores de Electriona, pero han quedado estorbando en los parques y plazas las bases de concreto.

—Ya está al salir de las acreditadas prensas de la casa Sauter (Lehmann) un interesante libro de crónicas e informes religiosos del Naranjo escrito por el Padre del Olmo.

—«Buenos Días» se llama el primer libro de lectura nacional que ha editado la misma Editorial.

—Ya están totalmente destruidas las paredes y torres de la vieja iglesia de Coronado.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

Sociedad que muere

Ha entrado en franca y decisiva liquidación la sociedad secreta Luz y Lealtad, en vista de que las aspiraciones personales de su promotor han sido ya colmadas en su vasto plan. Todos los socios se están retirando y las cuotas ya no se cubren por el tirante estado económico de los socios que en su mayor parte son obreros.

El mobiliario será vendido y el producto entregado a una sociedad de beneficencia.

Receso de becas del exterior

Es tan mala la situación del erario nacional que ya se habla de la cancelación de las becas en el exterior. Se ve que el gobierno no puede ya con los gastos extraordinarios y de allí el repliegue de las salidas.

Y es que la liberalidad del Ejecutivo para dar esas becas en recompensa de servicios políticos fue demasiado amplia.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Sigue el malestar en Desamparados

Parece que los asuntos locales de la vecina ciudad van culminando en una verdadera protesta contra las más altas autoridades—Aunque se dijo que no había irregularidades en los fondos, faltó en La Gaceta una comprobación de gastos y balances.

Como la cuestión sigue adelante se están redactando memorias para garantizar la petición de los vecinos que desean en Desamparados una transformación en el orden administrativo.

Anunciar es vender

Santoral

Miércoles 12.—Santa Eulalia de Barcelona, virgen y mártir; San Malesio, obispo de Antioquía.

SANTA EULALIA, VIRGEN Y MÁRTIR

Nació Santa Eulalia en la ciudad de Barcelona, de padres nobles, los cuales la criaron con mucho cuidado: era cristiana, y vivía retirada en una heredad cerca de la ciudad. Siendo ya de catorce años, hermosa y honestísima doncella, y habiendo llegado a su noticia la impiedad con que el cruel Daciano derramaba la sangre de los cristianos, salió en secreto de casa de sus padres y se fué al tribunal del tirano, a quien reprendió la barbarie y crueldad que usaba contra los cristianos. Asombrado el malvado presidente al ver una doncella tan tierna hablar con tanta valentía, quiso saber quién era, y la santa le respondió que era sierva de Jesucristo, Rey de los reyes. Irritóse el tirano y la mandó azotar cruelmente; pero, cuanto más la herían, más constante y alegre padecía, diciendo: Mi Dios me conforta y no siento vuestros tormentos. Después de haber ejecutado en ella todo género de martirios, y de llevarla desnuda por la ciudad y degollarla en el campo, voló su purísima alma al Cielo en forma de paloma el 12 de Febrero, año del Señor de 304.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tábuas, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afeciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígdos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

De herrador a pintor

El pintor Quintín Metsys, de Amberes, no había tomado un pincel ni un lápiz en su vida. Era herrador de caballos. Pero se enamoró de una hermosa muchacha, hija de un pintor, y al ir a pedir su mano éste le dijo que sólo aceptaría como yerno a un pintor.

Metsys se puso con afán a dibujar e hizo de memoria un retrato de su amada, que el artista encontró muy bueno y de un admirable parecido.

Convencido de que Quintín tenía grandes aptitudes le concedió la mano de la muchacha. Metsys no defraudó las esperanzas de su suegro y fué uno de los mejores artistas de la escuela flamenca.

Murió en 1529 y en su tumba grabaron esta inscripción latina: "Connubialis amod de Mulcibre fácil Apellem" (El amor conyugal hizo de Vulcano un Apeles).

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides.

El camello y Júpiter

Considerando un día un camello que no era justo que los toros tuvieran cuernos para defenderse y él no poseyera defensa alguna, se quejó a Júpiter.

—Me parece muy extraño—dijo el camello—que los toros tengan astas, los cerdos colmillos, los erizos púas, los gatos uñas, en fin, que todos los animales tengan alguna defensa, menos yo que soy uno de los más corpulentos.

Jupiter, encolerizado, le contestó entonces:

—Ya que no estás contento con lo que te ha dado la naturaleza, te quitaré las orejas,

Y sin proferir una palabra más se las arrancó.

Los que codician lo ajeno se exponen a perder lo propio.

Emigración de mariposas

Uno de los espectáculos más hermosos del mundo es el que ofrece la emigración anual de las mariposas al través del Canal de Panamá. A fines de junio comienzan a verse multitud de mariposas, cuyo número aumenta de día en día, y a mediados de julio el cielo se ve oscurecido por miríadas de estos brillantes lepidópteros.

Mujeres policías en Méjico

Una noticia publicada en "La Voz Católica" periódico colombiano dice que en Méjico se ha establecido un cuerpo de policías mujeres, y que las características de dicha policía son las siguientes: no ser menores de veintiún años, ni mayores de treinta y cinco; que no deben ser muy gordas; que deben vestirse de blanco...

¡Qué tal! Con semejante policía ya podrán irse alistando los maridos infieles.

El compositor Cristóbal Gluck

El 25 de noviembre de 1787 murió, después de haber hecho una larga y fecunda vida, el gran compositor alemán Cristóbal Gluck, de quien llegó a decirse que era el Miguel Angel de la música. Gluck compuso obras tan admirables como «Orfeo», «Alceste», «Armida», «Yfigenia»... La querrela entre los partidarios de su música y los que sólo admiraban al gran Puccini, se hizo célebre en los admirables días que viviera el compositor. Gluck había nacido en Baviera el 2 de julio de 1714.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechea aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Cure sus riñones

Las Píldoras Univesarles Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

De Puriscal

El domingo se efectuaron las elecciones en este cantón que es uno de los más extensos y poblados del país. Pero la votación fue raquítica. Desde hacía varios meses venía trabajando aquí el gobierno en favor de las candidaturas del Partido Unión Nacional, que, sin embargo, recibieron la más enérgica reprobación.

Dos días antes llegó un selecto grupo de fiscales republicanos en número de catorce a vigilar las elecciones y es de justicia confesar que su conducta fue intachable y digna de alabanza.

Gran sorpresa causó al partido gobiernista la derrota que sufrió aquí cuando ya se tuvo noticia del resultado de las elecciones. Los fiscales que despachó parecía, por lo menos una parte de ellos, venir con instrucciones para hacer presión en el ánimo de los puriscaleños, con el apoyo de las autoridades, que hasta llegaron a amenazar con el servicio militar a los que no votaran por el gobierno.

Varios agentes se presentaron a donde los patentados ofreciéndoles el libre expendio del licor en los días prohibidos siempre que votaran y acuerparan al Unión Nacional. Esto sublevó el

Mercados de tierra peligrosos

Nos dicen que el Municipio de Naranjo está haciendo un intento para pavimentar el interior del mercado de aquella ciudad, que con ser de tierra le da un triste y deplorable aspecto

La mejora es urgente dado que allí se venden alimentos y que se lavantan fenomenales polvaredas. Esta iniciativa debe ser llevada a cabo próximamente y por ello hay que felicitar a los concejales naranjeños.

ánimo de las personas honradas que vieron en esa actitud un motivo más para reprobación al partido gobiernista.

El elemento católico consciente votó unido con el elemento republicano que siempre ha sido tan fuerte en el Puriscal y de este modo las sumas invertidas por el Unión no dieron el resultado apetecido.

Las impresiones de este Corresponsal son que si aquí se trabajara empeñosamente en hacer ver al pueblo sus deberes en política para bien de la Religión, por medio de agentes inteligentes y de hojas sueltas, se llegaría a contar con un contingente Constitucional de gran importancia.

Sobre las manifestacion.

Viene de la primera página por el camino del bienestar y de la paz; sí, lo formaremos también para oponernos a los «por gran dicha muertos» partidos de fines comunistas y de ideales perversos como los suyos, puesto que ya adversa y ataca furiosamente a ciudadanos dignos de todo aprecio; mal principio, Padre, porque un gobernante debe buscar la paz de todos los gobernados, hasta del más infeliz, porque de otra manera, no sirve. Juzgue Ud. qué tal sería su persona en el Poder!

Para terminar le diré que siento mucho que se haya arrastrado en los fangales de la política y con tan mala suerte; porque unos, luego que se revuelcan salen a lavarse; pero Ud. revolcándose, se ahogó; así es, que, no creo pueda levantarse para ser el brazo derecho de un dictador mil

Mantillones de lana buena clase, clase barata Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

La labor del diario católico ha sido de las más beneficiosas para la causa y muchas personas votaron ateniéndose a las indicaciones dadas por el «CORREO NACIONAL».

Tenemos la seguridad que para las próximas elecciones saldrá vencedor el Candidato que postule el Partido Republicano Constitucional. — *Corresponsal.*

veces preferido por Ud. que un partido clerical: pero, sin embargo, es Ud. tan adicto a dictaduras, a comunismos, a laicismos, etc., que es capaz de levantarse para injuriar al pobre prójimo, a quien debemos amar según los preceptos evangélicos, tan queridos por Ud.

F. A. M.

Don Leonardo Solís

Estuvo en esta capital en asuntos de negocios este honrado agricultor y digno paladín de la causa católica en Poás y San Carlos.

Hombre de grandes méritos, modesto y trabajador, impulsa el progreso en su localidad, y es hoy día uno de los escasos y buenos criadores de caballos finos.

Nos informó que su hija Graciela, recientemente operada en Alajuela, ya está completamente restablecida lo que celebramos muchísimo. En breve la distinguida familia Solís pasará en San Carlos una larga temporada, la cual le deseamos tan alegre como feliz.

Cámara de Comercio de la provincia de Cartago

Cartago, 12 de Febrero, 1930
Señor director del «Correo Nacional».

San José.

Muy distinguido señor y amigo: Tengo el gusto de comunicarle, que en Asamblea Gene

Un amigo poaseño que nos visita

Ayer experimentamos la grata sorpresa de la visita—tanto más ansiada cuanto apenas nos las suele hacer muy de tarde en tarde—de nuestro amigo don Ismael Brenes, activo elemento de la buena causa en San Rafael de Poás. Vino a vernos en compañía de un estimable correligionario de esa localidad que tan buena nota ha dado en la última jornada eleccionaria. Mucho agradecemos su fineza.

ral Extraordinaria celebrada el día 7 del presente, resultó electa por mayoría de votos, la Directiva siguiente:

Presidente, don Marcelino Barcenas.

Vicepresidente, don Andrés Brenes Mata.

Secretario, don Sebastián Naranjo.

Tesorero, don Manuel de J. Quirós.

Fiscal, don Carlos Carboni.

Vocales, don Javier Montoya, don José F. Quesada, don Ronulfo Quesada, don Guillermo Chacón, don Néstor Mata, don Marino Leandro, don José Joaquín Ortiz, don Anis Halaibi, don José Manuel Ortiz, don Bruno Frias, don Tomás S. Perrino, don Gilberto Rojas, don Lucao Papayorgo, don Francisco Alvarenga, don Jaime Chacón.

Al ofrecer a su digno diario los respetos de esta Cámara, aprovecho la ocasión de quedar de usted muy atento seguro seguro servidor.

SEBASTIÁN NARANJO
Secretario de la Cámara de Comercio

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado. — DOMINGO Fco. ROJAS.

Magnífica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José — DOMINGO Fco. ROJAS.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

JAMON. — Mortadella.
Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 230
Propietario:
Querubino Severino

Dr. Herdocia
Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA